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Apenas lo solicitaron e inmediatamente el
presidente Toño Ochoa les respondió a

los vecinos de las colonias José
Revueltas y Arturo Gámiz con más

alumbrado y vigilancia. 

“Mi oportunidad de sumar está
agotada”, con esta carta se despidió
Tatiana Clouthier como secretaria de

Economía. 

Se retira el
cubrebocas

y
restricción
de aforos
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Demandan a integrantes de la anterior administración municipal de Gómez
Palacio, “ya está presentada la denuncia y va en contra de 10 funcionarios de

primer nivel", señaló el secretario del ayuntamiento gomezpalatino, Vicente
Reyes Solís. 
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Las participaciones que llegaron a Durango, ya fueron
dispersadas a los 39 municipios como corresponde, informó la

secretaria de Finanzas y Administración del Estado, Bertha
Cristina Orrante Rojas. 



La
transparencia
es una forma
de vida:
alcalde

DURANGO, DGO.
“La sociedad de Durango tiene el

derecho de saber”, consideró el
presidente Toño Ochoa al instalarse
la Comisión de Transparencia y
Acceso a la Información, con la
presencia del consejero nacional del
INAI, Adrián Alcalá Méndez.

El presidente expresó su
compromiso con la transparencia y la
rendición de cuentas para crear
gobiernos abiertos, de allí el proyecto
de digitalización que establecerá en
cada los procesos administrativos y
presupuestarios.

En su intervención, el comisionado
del INAI, Adrián Alcalá Méndez, se
mostró agradecido de ser el primer
comisionado a nivel nacional en
estar en la instalación de la Comisión
de Transparencia, con lo cual se
marca un precedente.

Afirmó que Durango destaca a nivel
nacional en política de acceso a la
información y transparencia, que es
el antídoto de la opacidad social, por
eso la sociedad es cada vez más
participativa con gobiernos que los
escuchan y actúan.

La comisionada presidenta del
IDAIP, Luz María Mariscal Cárdenas,
destacó que el presidente Toño
Ochoa está comprometido, quiere
hacer las cosas bien y entiende que
la transparencia no es una moda,
sino parte de la rendición de cuentas.

Michel Segismundo Rodríguez
González, como titular de la UTIM,
expresó que una de las metas
establecidas en este Gobierno
Municipal es fomentar día a día la
transparencia y lograr de la mano del
IDAIP un gobierno abierto, que el
ciudadano conozca las herramientas
para coadyuvar en la contraloría
social.

El regidor y presidente de la
Comisión, Manuel de la Peña de la
Parra, consideró importante avanzar
en transparencia y en crear
gobiernos proactivos, así se
incrementará la participación
ciudadana y se fortalecerán las
políticas públicas.

En la instalación también se contó
con la comisionada del IDAIP, Paulina
Compeán, así como los
representantes del Consejo de
Participación Ciudadana del Sistema
Local Anticorrupción, Óscar
Quiñones y José Manuel Martínez.
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Invita el presidente a
aprovechar campaña
de descuentos del 50
al 90% en multas y
contribuciones

DURANGO, DGO.
La campaña Ahorra es Cuando se

ha convertido en una gran
oportunidad para los bolsillos de los
duranguenses, ya que han
aprovechado los subsidios y
descuentos que van del 50 al 90 por
ciento en predial, multas viales,
estacionómetros y otras.

Así lo confirmó Toño Ochoa, quien

además invitó a todos los
duranguenses a seguir
aprovechando este programa que
concluirá hasta el próximo 31 de
octubre.

“Aún hay tiempo para obtener
estos beneficios que apoyan la
economía de los hogares y que se
traducen en más obra pública para
Durango”, recalcó.

Destacó que para aquellos que no
tienen los recursos suficientes
también pueden contar con
convenios y acceder a los diferentes
descuentos 

Los descuentos vigentes abarcan el
50 por ciento en infracciones viales
y de estacionómetros, con excepción

de las que la ley prohíbe. Además,
en predial, refrendos de licencias y
traslados de dominio, precisó.

Por su parte, el director municipal
de Administración y Finanzas,

Ignacio Orrante Ramírez, informó
que ya se comenzaron a recibir las
participaciones federales, con las
cuales también se generará obra de
alto impacto social.

Ahorra es Cuando, en
beneficio de la economía 

Tras recibir peticiones,
comienzan de inmediato los
rondines, se colocan bordos
y se conforman comités
para pavimentación.

DURANGO, DGO.
Apenas lo solicitaron e inmediatamente el

presidente Toño Ochoa les respondió a los
vecinos de las colonias José Revueltas y Arturo
Gámiz con más alumbrado y vigilancia,
durante el programa Hablemos de Frente.

“Durango está de pie, con nuevos tiempos
de desarrollo, vamos por más seguridad y el
rescate de espacios para las familias”, afirmó
en una audiencia más realizada ahora en
estos asentamientos.

Pero esto no quedó ahí, el presidente siguió
dando respuestas a más peticiones en menos
de 72 horas, con la colocación de bordos y la
conformación de los primeros comités de
obra para la pavimentación.

Además, tal como se lo pidieron los vecinos,
empezará el rescate de áreas deportivas, la
atención a la salud mental y la regularización
de viviendas junto con el estado y la
federación para la tranquilidad y seguridad
de las familias.

“El presidente viene con paso firme y no con
mentiras”, aseguró el señor Esteban Escalar,
vecino de la colonia Arturo Gámiz.

Toño Ochoa dejó claro que Durango está
más fuerte que nunca y de la mano del
gobernador Esteban Villegas se responderá
puntualmente a cada una de sus demandas.

Inmediata la respuesta de Toño
Ochoa a los duranguenses
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Destacan apoyos de
útiles escolares,
vacunas y atención a
las solicitudes para la
mejora de la
comunidad escolar

DURANGO, DGO.
Las niñas, niños, padres de familia

y personal docente de las escuelas
“Josefa Ortiz de Domínguez”, “Jaime
Nunó” y “Benito Juárez”, que
recibieron con gran entusiasmo los
paquetes de útiles escolares gratuitos
para el ciclo escolar 2022-2023, de
manos del gobernador Esteban
Villegas Villarreal, reconocieron su

sencillez y compromiso con la
educación, al ponerla como prioridad
en su gobierno.

Carmen Vázquez, madre de familia,
dijo sentirse satisfecha con los
compromisos que hizo Esteban
Villegas al visitar la escuela de sus
hijos, ya que desde hace muchos
años no los visitaba un gobernador,
el cual se mostró con humildad hacia
los niños, con un acercamiento
donde los escuchó y tuvo contacto
directo con ellos.

La señora Diana Laura Villarreal
Juárez, resaltó que, además de ver la
alegría de los alumnos en esta
convivencia, recibieron apoyo
deportivo, así como la promesa de
instalar infraestructura que
prevenga accidentes en las afueras

de la escuela para mayor seguridad
de los menores.

“Me parece perfecto que se meta de
llenos con nuestros hijos, porque los
niños ahorita sufren de una ansiedad
tanto en la escuela como en casa, por
eso su respaldo nos va a servir tanto
a los padres como a los maestros”,
agregó.

Marisela Alcalá, madre de un
alumno de la escuela “Jaime Nunó”,
agradeció al gobernador por su
apoyo para los niños con los útiles
escolares quienes los recibieron con
agrado y con mucho entusiasmo.

Agregó que fue muy buena
propuesta la de Esteban Villegas de
trabajar en ayuda psicológica con
programas nuevos para los maestros
y los papás, por los temas de

ansiedad post pandemia.
En cuanto a la subdirectora de la

primaria “Josefa Ortiz de
Domínguez”, Verónica Zamora
Contreras, dijo que es un gran gusto,

el poder realizar este tipo de eventos,
porque desde hace 20 años que tiene
en esta escuela, es la primera vez que
se ve un evento de esta magnitud y
que los visita un mandatario estatal.

Esteban, un gobernador sencillo y
comprometido con la educación

Se hará un esfuerzo
para que no vuelvan a
pasar carencias por
recursos que les
corresponden

DURANGO, DGO.
Las participaciones que llegaron a

Durango, ya fueron dispersadas a los
39 municipios como corresponde,
informó la secretaria de Finanzas y
Administración del Estado, Bertha
Cristina Orrante Rojas, al destacar
que, con el trabajo de gestión que
realizó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, se hará le esfuerzo

para que los Ayuntamientos no
vuelvan a pasar carencias por los
recursos que les corresponden.

A partir de septiembre que
ingresamos a la administración, la
instrucción del Mandatario Estatal,
fue de entregar estos recursos a los
ayuntamientos como corresponde,
expresó la titular de Finanzas, tras
recalcar que se ha tenido cercanía
con las presidentas y presidentes
para asumir el compromiso de
cumplir, en la medida de lo posible,
con este gasto programado en
tiempo y forma.

En lo que compete a las
participaciones para el estado, se
estarán entregando entre el día
último del mes y los primeros cinco
días del siguiente; en el caso de las

participaciones federales, la
indicación es que en cuanto lleguen
a la entidad, se hagan los trámites
necesarios para que sea en los
primeros diez días el reparto de las
mismas.

Orrante Rojas, subrayó que dicha
partida de recursos estatales que es
destinada para los municipios,
resultan de gran ayuda para ellos, ya
que se utilizan para sus operaciones
regulares, así como para pagar
nómina, lo mismo en el caso de las
participaciones federales, que de
acuerdo a la normativa, se cumple
con la dispersión en tiempo y forma,
con la solicitud que sean
transparentadas, tal como fue
instruido por el gobernador Esteban
Villegas Villarreal.

A tiempo, cumple gobierno de EVV con
entrega de participaciones a municipios
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Pide que puedan existir
más opciones de movilidad
para regiones alejadas

DURANGO, DGO.
Es indispensable establecer mecanismos

extraordinarios que alienten la participación
del servicio foráneo de transportes, para que
se brinde un mayor servicio en las
comunidades alejadas del estado, consideró
la diputada Sandra Reyes Rodríguez.

Lo anterior, al presentar la iniciativa de
reformas a Ley de Transportes del Estado para
que en cualquier momento el ejecutivo estatal
emita convocatorias extraordinarias,
plenamente motivadas y justificadas, para el
otorgamiento de concesiones de transporte
foráneo.

“Esta propuesta se justifica en una realidad
de escasos medios de transporte en diversas
regiones rurales del estado, lo cual
obstaculiza el goce del derecho a la movilidad,
consagrado en la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos”, razonó la

legisladora.
Sin embargo, Reyes Rodríguez señaló que se

debe garantizar la seguridad, comodidad,
puntualidad, continuidad, calidad e higiene
para los pasajeros; además, se podrán
establecerse esquemas que agilicen los
trámites y estímulos fiscales, a fin de cubrir
las necesidades de movilidad segura de la
población.

“La verdad es que el rezago en materia de
movilidad, impacta en la falta de goce de
otros derechos, llámense salud, ingresos
económicos, trabajo, bienes y servicios, o
educación”, detalló a nombre del Grupo
Parlamentario del PRI.

Frente a los diputados
locales, comentó que en
algunos casos, pese a
existir vías de

comunicación carretera, el servicio de
transporte de pasajeros resulta escaso, ya que
es percibido como poco rentable y los
trámites para su funcionamiento se advierten
como poco ágiles o infructuosos.

Requieren zonas rurales más transporte seguro: Sandra Reyes

Diputada propone
licencias de
conducir
permanentes
Se busca apoyar la economía de los
duranguenses: Alejandra del Valle

DURANGO, DGO.
La diputada Alejandra de Valle Ramírez presentó la iniciativa de

reformas a la Ley de Hacienda para el Estado, con la finalidad que las
licencias de conducir tengan vigencia permanente, es decir, que
únicamente se haga un solo pago para su expedición y no se estén
renovando cada determinado tiempo. 

De esta manera, durante la sesión ordinaria, la propuesta legislativa
se turnó a la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública,
para su análisis, discusión y dictaminación.

Al hacer uso de la tribuna, la legisladora explicó que la propuesta
contempla únicamente a las licencias de conductores particulares y
motociclistas, toda vez que los de transporte público, deben acreditar
cada cierto tiempo las habilidades necesarias ante las autoridades
competentes a través de los exámenes correspondientes. 

“Esa es la esencia de esta iniciativa, demostrar que lejos de castigar
aún más los bolsillos de las y los duranguenses, estamos impulsando
mejores condiciones para garantizar su bienestar y el de sus familias”,
destacó la legisladora.

Agregó que, además de apoyar la economía de la ciudadanía,
también se está fomentando una mejor cultura vial, toda vez, que,
con acciones como esta, se otorga certeza jurídica a los conductores.

Al respecto, abundó que también se refuerza el proyecto que
impulsan como integrantes del Grupo Parlamentario de Morena, que
tiene como objeto establecer las licencias digitales, para que los
conductores puedan portar este documento en los diferentes
dispositivos electrónicos, como es el celular. 

Por ello, convocó a sus compañeros diputados ser empáticos con la
sociedad duranguense, ya que no la están pasando bien
económicamente y con este tipo de acciones, ayudan a que todos
salgan adelante.

“Con las condiciones que estamos atravesando, no podemos ni
siquiera tener en cuenta la posibilidad de aumentar los impuestos o
volver a cobrar algunos, como la tenencia, como lo han manifestado
algunos de ustedes”, finalizó la representante popular.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Durango quita la obligatoriedad del

uso de cubrebocas, elimina los aforos
restringidos en establecimientos y
retira los filtros sanitarios en esta
nueva etapa de la pandemia de
Covid-19, aunque persistirán algunas
medidas, toda vez que el virus sigue
presente.

Así lo informó la secretaria de Salud
en el Estado, Irasema Kondo Padilla
al informar los acuerdos tomados en
la reunión del Consejo de Seguridad

en Salud que sesionó este jueves,
para tomar nuevas determinaciones
en torno a la pandemia y las medidas
a aplicar en la entidad.

Expuso que la incidencia y la
letalidad por Covid-19 es muy baja,
hay disposición de medicamentos,
hay un 80 por ciento de ciudadanos
con el esquema de vacunación
completa y aunque sigue habiendo
casos y no se ha erradicado el virus,
ya es posible hacer modificaciones en
las medidas que se implementaron
hace unos meses.

Así se eliminan las restricciones en

establecimientos, donde un sector de
los más urgentes eran las guarderías,
las cuales operarán ya al 100 por
ciento; el cubrebocas se elimina en
espacios abiertos y lugares
ventilados, se sugiere continuar
usándolo en lugares cerrados,
clínicas, centros de salud y afines.

En el caso del transporte público se

continuará usando el cubrebocas
debido a que particularmente en ese
espacio, hay una aglomeración
importante de personas, mientras
que en las aulas escolares se habrá de
profundizar en coordinación con la
SEED.

Asimismo, la funcionaria expuso
que en referencia a los filtros

sanitarios, se propone retirar
medidas sanitarias, el lavado de
manos, gel antibacterial, entre otras. 

Estos fueron los acuerdos que se
tomaron en el comité y los puntos
son sugerencias, falta que el consejo
estatal apruebe y se haga la
publicación; para ello están en espera
de una fecha específica.
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Consejo de Seguridad en Salud

propone actualizar medidas sanitarias 
DURANGO, DGO.
Ante la baja incidencia de casos positivos de Covid-

19 y una mínima letalidad de la enfermedad, el Consejo
de Seguridad en Salud, propuso la eliminación del uso
de cubrebocas en lugares abiertos y como
recomendación, utilizarlo solamente en espacios
cerrados; estas medidas podrían oficializarse en los
próximos días, reveló la titular de la Secretaría de Salud
de Estado, Irasema Kondo Padilla.

Se llevó a cabo sesión de Comité de Seguridad en
Salud, en la que analizamos el comportamiento
epidemiológico que se tiene en nuestro estado, para
poder tomar determinaciones y emitir las
recomendaciones en materia de la Covid-19, dijo la
secretaria, al aclarar que éstas deberán ser informadas
a las autoridades competentes antes de publicarse.

Se propuso suspender la recomendación del uso del
cubrebocas en espacios abiertos y utilizarlo sólo en
espacios cerrados y en personas con alguna
enfermedad contagiosa; que los aforos regresen al 100
por ciento y la eliminación de los filtros sanitarios,
apuntó.

Hemos detectado también que el uso de cubrebocas
tiene una disminución importante en las infecciones
de vías respiratorias durante la temporada invernal,
por lo que, entre las propuestas que emite el Consejo
de Salud, destaca que el uso de esta protección se
mantenga en escuelas y guarderías, mientras que este
sector de la población alcance el esquema completo de
vacunación.

Por su parte, Arturo Galindo Cabada coordinador de
la Unidad Estatal de Protección Civil, destacó que es
necesario mantener las campañas de información, ante
la importancia de que los grupos más vulnerables,
mantenga los cuidados pertinentes.

“Por un lado vamos librando todo esto, pero que la
gente siga tomando conciencia de la importancia del
autocuidado, que, si están dentro del sector vulnerable,
tengan las respectivas precauciones”, comentó.

La titular de la SSD, recalcó que estas nuevas medidas
son propuestas por dicho Comité, sin embargo, se
pondrán en la mesa de las autoridades estatales y
municipales para poder oficializarlas en los próximos
días.

Se retira el cubrebocas
y restricción de aforos
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Arranca actividades
oficina de la FECCED
en la región noroeste

SANTIAGO PAPASQUIARO, DGO.
La Fiscalía Anticorrupción abrió

este jueves las puertas de sus
oficinas en Santiago Papasquiaro
para atender a la ciudadanía de la
Región Noroeste de Durango.

El secretario del Ayuntamiento de
Santiago Papasquiaro, Leonardo
Mejorado Guzmán, en
representación del presidente
municipal, César Rivas Nevárez, dio
la bienvenida a los asistentes del
evento y manifestó el apoyo del
Ayuntamiento para coadyuvar con
las actividades de la institución, en la
prevención, investigación y
persecución de los delitos de
corrupción. 

Sandra Alicia Díaz Gómez,
presidente del Consejo de
Participación Ciudadana y del
Consejo Coordinador del Sistema
Local Anticorrupción, destacó las
acciones del fiscal especializado pues
“da muestra de su preocupación,
pero más de su ocupación, que dan
certeza a la ciudadanía del estado
para presentar denuncias de hechos
que puedan ser delitos de
corrupción”.

En su intervención Joel Corral
Alcántar, diputado del 07 Distrito
electoral y presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política del
Congreso del Estado, manifestó su
respaldo desde el Poder Legislativo
en las acciones emprendidas por la
institución en el territorio estatal.

Por su parte, Noel Díaz Rodríguez,
fiscal especializado en combate a la
corrupción del estado de Durango,
puso a disposición de la ciudadanía
de la región estas oficinas y conminó
a quienes quieran presentar
denuncias por delitos de corrupción
que acudan a estas instalaciones,
pero también, recalcó la importancia
de la vinculación institucional y con
la ciudadanía para coadyuvar en la
prevención de los delitos de
corrupción y en la promoción de la
cultura de la legalidad.

Estuvieron presentes en dicho acto
María de Lourdes Murguía Corral,
secretaria técnica de la Secretaría
Ejecutiva del Sistema Local
Anticorrupción de Durango; los
consejeros Laurencia Soto Valverde y
Keops Gibran Torres Hernández;
Rafael de Jesús Hernández, visitador
de Derechos Humanos, en
representación de Karla Alejandra
Obregón Avelar, presidenta de la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos; Ernesto Sánchez Ortiz,
comisario general de la Policía
Estatal en representación de Óscar
Galván Villarreal, secretario de
Seguridad Pública del Estado de
Durango;  Isidro Alejandro Efrén,
agente del ministerio público de la
federación, en representación de
Ramón Eusebio Guillén Llarena,
delegado de la FGR en Durango, así
como autoridades municipales y
estatales y directivos de instituciones
educativas.

*Piden repaldo de
seguridad pública

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Alrededor de 150 pequeños

comerciantes estarán llevando a
cabo su Buen Fin en las calles del
centro histórico, esperan y como
cada año se les dé permiso le colocar
sus mercancías en calle Patoni y
además que la nueva dirección de
Seguridad Pública municipal puede
brindar las condiciones y la
tranquilidad.

Así lo planteó la presidenta de la
Cámara Nacional de Comercio en
Pequeño (Canacope), Beatriz Zamora
quien expuso, que ya ha tenido
algunas reuniones y se están
trabajando los permisos para que en
el fin de semana más barato del año,
es decir, el Buen Fin, del 18 al 21 de
noviembre.

El pequeño comercio quiere y
merece hacer su esfuerzo y reactivar

su economía, busca hacerlo a través
de las vías adecuadas y en forma
establecida.

Hasta ahora suman cerca de 150
comerciantes, son los que están
pidiendo participar y que incluso ya
se están preparando con la compra
de mercancías, expuso la
entrevistada para señalar que cada
año se instalan en calle Patoni, cerca
de Isauro Venzor, pero ahora
pretenden que se extienda por
Patoni, hasta la avenida 20 de
Noviembre para que más pequeños
comerciantes en la formalidad
puedan aprovechar esta
oportunidad.

Indicó que uno de los temas que
más preocupan es el de seguridad
pública y por ello están buscando ya
una reunión con el nuevo director
municipal, Marco Contreras a fin de
plantear las necesidades que tiene
el sector en materia de seguridad y
las garantías que se requieren para
este y otros momentos, dijo que se
pedirá que haya presencia policiaca
para que inhiba los robos y
cualquier hecho delictivo.

Pequeños comerciantes buscan hacer Buen Fin saliendo a las calles

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El suicidio y adicciones, son dos

grandes retos en atención a la
juventud duranguense, indicó la
titular de esta área estatal, Mayté
Manzanera al revelar que cerca del
40 por ciento de suicidios
registrados son entre 18 y 29 años.

Lo mencionó en el marco de la
presentación de algunas acciones
del Instituto Duranguense de la
Juventud, el cual hará su Plan de
Trabajo a través de una consulta con

base en las necesidades reales de los
jóvenes duranguenses de todos los
sectores y representaciones.

De esa manera anunció la consulta
juvenil que comenzará el próximo
10 de octubre, se hará un
levantamiento de opiniones y
propuestas sobre diferentes ejes
temáticos; las juventudes son un
sector muy amplio y buscamos
llegar a todas aquellas voces. Se
llevará en dos etapas, “se visitará los
diferentes espacios donde
instalaremos una red de ideas y la
meta es llegar entre 9 y 10 mil

jóvenes”.
"Comenzaremos el 10 de octubre

en el ITD y el viernes en el CTIS 48,
iremos a plaza IV Centenario,
también se visitarán algunos
municipios como Pueblo Nuevo y
Canatlán", aseveró.

En la etapa 2 trabajarán con
líderes con metodología, el
propósito es hacer el Plan de Trabajo
con base en las necesidades de los
jóvenes del estado, considerando
todas las voces y hacer equipo,
deportistas, cultura, asociaciones
civiles, personas con discapacidad,

comunidad LGBT, feministas
ambientalistas.

Se tiene que hacer un trabajo
integral con otras instituciones, por
ahora se tienen 12 psicólogos en el
IDJ.

Es preocupante el suicidio, de los
alrededor de 130 casos que se han
registrado este año, hay 49 casos de
jóvenes entre 18 y 29 años de edad.

Al igual el tema de la drogadicción,
se está haciendo una estrategia.

Finalmente, dijo que se encontró
un instituto sin deudas si con poco
recurso.

Casi 40 % de los suicidios son de jóvenes 
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Este 7 de octubre, la iglesia
católica, celebra a Nuestra Señora
del Rosario, cuya tradición nace un
7 de octubre de 1571, cuando
Occidente fue salvado de la
amenaza turca, mediante la victoria
de los cristianos en la batalla naval
de Lepanto, mediante el rezo del
rosario.

También en este día se hace un
recordatorio de la importancia que
tiene el rezar el Santo Rosario y se
realiza una invitación especial para
descubrir en el Rosario el lugar que

ocupa la Santísima Virgen en el
misterio de la salvación. La palabra
Rosario significa "Corona de Rosas".

La Virgen María ha revelado a
muchas personas que cada vez que
rezan un Ave María le entregan una
rosa y por cada Rosario completo le
entregan una corona de rosas. Es
una oración simple, considerada
como oración completa porque se
meditan los principales misterios o
hechos de la vida, muerte y gloria
de Jesucristo y de su Santísima
Madre. Por lo tanto, este mes se
hace invitación especial a realizar el
rezo del Santo Rosario.

Festividad de la Virgen del Rosario

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Será en parcialidades como se

paguen los 27 millones de pesos
que la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED), tomó de
manera indebida del Fondo de
Jubilaciones del Sindicato de
Personal Académico de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (SPAUJED).

Lo anterior fue señalado por Julio
Gerardo Lozoya Vélez, secretario
general de la institución quien
informó que durante un año se
pagará de manera mensual dos
millones de pesos.

Explicó que hace unos días se
llegó a un acuerdo, por parte de la
rectoría y el sindicato, para pagar
en mensualidades a lo largo de un
año, por lo que se firmó un
convenio.

De manera mensual se estarán
pagando dos millones de pesos,
durante 12 meses, además se dio
un anticipo de 2.5 millones de
pesos, indicó.

Dijo que se hará el esfuerzo de
cumplir con el convenio, además se
continuará con las gestiones para
obtener el recurso que se le adeuda
a la UJED y así lograr liquidar lo que
se debe a este sindicato.

Informó que se continúa con las
visitas y gestiones ante la dirección
general de Educación Superior
Universitaria e Intercultural

(DGESUI), en busca de 150 millones
para cerrar el año. 

“Se confía que las gestiones den
resultados y al término de año se
cuente con el recuso y se tengan
prestaciones de fin de año”,
argumentó.

Explicó que del adeudo del
gobierno estatal por 304 millones
de pesos aún no hay respuesta, solo
se ha tenido acercamiento con la
Secretaría de Educación y se está a
la espera reunirse con el
gobernador del estado.

"Como universitarios confiamos
considerando que el doctor Esteban
es universitario y conoce la
universidad de fondo, habrá
respuesta positiva”, apuntó.

La universidad ha batallado por el
recurso, pues depende de las
participaciones que vienen del
estado y otras del gobierno federal
a pesar de ello no se ha dejado de
pagar puntualmente las quincenas
al personal, “pero es indispensable
la gestión del recurso para salir con
las prestaciones de fin de año y
último quincena”.

Se dará continuidad al diálogo con
los sindicatos para realizar un plan
o proyecto de austeridad, “no se
pretende quintar prestaciones a
trabajadores o jubilaciones, pero sin
en conjunto con sindicatos y parte
patronal tomar medidas para
ayudar a la universidad y así
coadyuvar con las finanzas de fin de
año”, concluyó.

UJED pagará en parcialidades
adeudo a fondo de jubilaciones 

*Prácticamente todas
las áreas tienen un
fuerte exceso de
personal 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La nómina de todas en las áreas de

gobierno del estado está

sobresaturada, creció de manera
impresionante en los últimos meses,
sostuvo la contralora del estado,
Tania Julieta Hernández quien
además señaló que en el caso
particular del área a su cargo, casi se
triplicó el número de empleados.

Precisó que, en el caso particular de
la Secretaría de Contraloría, en el
2016 había 96 personas en toda la
Contraloría, ahorita suman 267 y ya

se dieron de baja 60 que estaban
pagados bajo el régimen de
honorarios.

"Esto da una idea al menos de cuál
ha sido el comportamiento e
incremento de contrataciones que se
hicieron... esto además es muy
similar en otras dependencias",
estableció la entrevistada.

Advirtió además que se están
revisando los tabuladores y cada uno

de los trabajos, porque no están
dando cumplimiento a un tabulador
y establecido por ley
indudablemente tendrán que
hacerse ajustes en el tema del
personal.

Recordó que en el diagnóstico se
sabe que la nómina creció cuando
menos un 10 por ciento cada año y
van a ver eventualmente qué
procede con todo este personal, que

le cuesta mucho al estado.
Asimismo, añadió que la

Contraloría está participando en este
tipo de acciones y sí se ha
encontrado el incremento en la
nómina en prácticamente en todas
las áreas, en todas las dependencias,
sin embargo, se tendría que hacer
este análisis de manera individual de
cada una de las áreas
administrativas, tanto de las
secretarías y de los de las diferentes
instituciones y si hay alguna
inconsistencia se tendrá que hacer la
denuncia.

Hasta en Contraloría se triplicó la nómina 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La contralora del estado, Tania
Hernández, indicó que ellos han
recibido la notificación de siete
personas que están procediendo por
la vía jurídica en contra de quien
resulte responsable por no entregar
los autos que se rifaron en la feria
pasada.

Manifestó que la semana anterior
se recibió una denuncia por parte de
un despacho jurídico, que abarcan las

denuncias de cuatro personas, sin
embargo, después se supo que el
número de personas representadas y
que habían demandado eran siete,
según explicó el despacho en el
segundo acercamiento que se tuvo.

Añadió que de acuerdo a lo que se
comentó por parte del despacho, es
que ya se habían unido las personas
que se encuentran en esta situación,
es decir, que obtuvieron un auto en
la rifa que se llevó a cabo durante la
Feria Nacional Durango.

"Nosotros le daremos el cauce que
corresponda, primeramente,

tenemos que hacer la investigación y
ya después de investigación pues
tendremos algún informe", apuntó
Hernández.

Dijo de la misma manera que se
hizo del conocimiento de contraloría
que ese mismo despacho iba a tener
un acercamiento a la Fiscalía del
Estado para hacer lo conducente por
el tema, ya penal en contra de
quienes resulten responsables, sin
embargo, ellos más bien
mencionaron a las personas que
estaban en los cargos en su
momento.

Suman siete denuncias por fraude
en autos rifados en Fenadu
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DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado

de Durango, a través del Centro de
Desarrollo del Deporte
Universitario (CEDDU), informó
que, orgullosamente, se
representará a México en el II FISU
America Games 2022 en las
categorías de futsal y atletismo; un
evento convocado por la
Federación Internacional del
Deporte Universitario de América,
que se llevará a cabo del 14 al 26
de octubre en la ciudad de Mérida,
Yucatán.

El secretario general de la
máxima casa de estudios, Julio
Gerardo Lozoya Vélez, en
representación del rector Rubén
Solís Ríos declaró que por primera
vez hay participación de
universitarios en juegos
panamericanos. “Estamos muy
orgullosos por este logro, sabemos
que los jóvenes tendrán una gran
participación en esta competencia;
por el lado de la UJED no tengan
duda de que el apoyo será
completo para que tengan un
traslado y una estancia adecuada”,
dijo.

Por otro lado, la directora del
Centro de Desarrollo del Deporte
Universitario, Saraí García Astorga,
agradeció por la apertura y el
apoyo de la Administración
Central, “estamos conscientes de la
situación que el país está pasando,
por ello valoramos todo el esfuerzo
y sacrificio que se hace para que
estos atletas lleguen a la
competencia con todas las ganas

posibles para poder tener una
participación sobresaliente”,
comentó.

Al ser la segunda edición de estos
juegos, con la participación de 13
países (Argentina, Brasil, Canadá,
Colombia, Costa Rica, El Salvador,
Estados Unidos, Haití, México,
República Dominicana, Trinidad y
Tobago, Uruguay y Venezuela), es
de suma importancia la
participación de la UJED, ya que la
catapultan como una de las
universidades del país con mayor
trayectoria educativa y calidad en
el deporte, así como en la
formación integral de sus
estudiantes, lo que le da renombre
ante el resto de las Instituciones de
Educación Superior de la República
Mexicana.

En esa ocasión las selecciones que
representarán a México serán el
equipo de fútbol bardas Diablitas
UJED y el atleta Juan Carlos
Carvajal Meza, un multimedallista
que muestra gran calidad en su
disciplina. Su entrenador, Víctor de
la Cruz Díaz, declaró que están
muy contentos y emocionados por
representar a México y a la UJED en
atletismo.

En la competencia participará la
escuadra de fútbol bardas Diablitas
de la UJED, dirigidas por el
entrenador Alejandro Espinosa del
Campo, con la aclaración de que
será en la categoría de futsal o
fútbol sala, que tiene unas cuantas
diferencias con el fútbol bardas,
pero se tiene confianza en obtener
un buen resultado.

La UJED representará a México en evento
deportivo de carácter internacional 

*La coalición PRI, PAN
y PRD permitió crear
primer gobierno de
coalición

DURANGO, DGO.
Durango es un referente nacional

de que la alianza PRI, PAN y PRD
electoralmente es competitiva y que
gracias a ella, Esteban Villegas está
conformando el primer gobierno
estatal de coalición, afirmó Arturo
Yáñez Cuéllar, presidente estatal
priista.

Afirmó que aunque la situación a
nivel nacional está complicada en
estos momentos, confía en que los
dirigentes de las tres fuerzas
políticas lleguen a los consensos y los
acuerdos, que permita ir juntos en
las elecciones del 2024, pasando
antes por las elecciones de Coahuila
y el Estado de México. 

Destacó que el escenario político
local es muy diferente al que se
vive a nivel nacional; aquí en
Durango hay mucha
comunicación con Miguel
Lazalde del PRD y Verónica
Pérez del PAN, y también
“hemos coincidido en
blindar la alianza local
de lo que pasa en el
ámbito nacional”.  

Yáñez Cuéllar
indicó que el
triunfo electoral
de Esteban
Villegas frente a
la otra
c o a l i c i ó n ,

coloca a Durango como un referente,
de que “los tres partidos debemos ir
juntos a las elecciones presidenciales,
para tener competitividad y
rentabilidad electoral”. 

El dirigente priista también
reconoció que si cada
partido compite solo no
tendrían las mismas
posibilidad si van juntos,
eso lo sabemos por eso,
confiamos en que a
nivel nacional haya el
diálogo para llegar a los
acuerdos necesarios. 

“En Durango jugamos
juntos y ahora se
gobernamos juntos,
con la incorporación de
destacados cuadros
priistas, panistas y
perredistas en el
gobierno del

estado; con lo cual estamos dando el
mensaje de que unidos somos más

c o m p e t i t i v o s ” ,
señaló.  

En Durango somos aliancistas: Arturo Yáñez

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Será el próximo 10 de octubre

cuando Alfonso Herrera García,
asuma la dirigencia de la sección 12
del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación (SNTE),
una vez que resultó ganador con siete
mil 506 votos, mientras que Sergio
Iván Cháirez Tremillo de la planilla
blanca obtuvo seis mil 642 y se
contabilizaron 335 nulos.

Alrededor de 14 mil trabajadores
agremiados a la Sección 12 del
Sindicato Nacional de Trabajadores de
la Educación (SNTE), acudieron a
emitir su voto para elegir al nuevo
comité que los dirigirá.

Alfonso Herrera, obtuvo una ventaja
de seis por ciento de ventaja, informó
el delegado especial de la Sección 12,
Job Bernache Guzmán, quien agregó
que luego de cerrar las 89 Asambleas
Delegacionales Electivas (ADE) que
instalaron, se llevó a cabo un conteo
rápido con las actas levantadas.

El conteo reveló que el ganador es el
proyecto Inclusión o planilla naranja,
obteniendo una ventaja de 900 votos,
sobre su oponente Cháirez Tremillo.

“La votación estuvo cerrada, la

participación nutrida y el margen es
reducido”, sin embargo, no hubo
contratiempos en las instalaciones y
votación de las ADE.

Se tenía previsto instalar 90
Asambleas Delegacionales Electivas,
pero no fue posible instalarse en la
comunidad El Durazno, por lo que se
evitó poner en riesgo la integridad de
los trabajadores del magisterio.

Por su parte, el ganador Alfonso

Herrera García apuntó que la
tendencia es irreversible y solo se está
en espera que la dirigencia nacional
oficialice el resultado, lo que sucederá
en las próximas 72 horas.

Aseguró que el resto de la planilla
está formada por perfiles probados.

"Hay compromisos muy serios por
cumplir", este proceso deja una gran
lección y el compromiso férreo de
fortalecer al equipo de la sección 12

de los casi 23 mil agremiados que la
integran generando cercanía
permanente.

Continuará la defensa de la escuela
pública y de las conquistas salariales
y asistenciales.

El proceso electoral ha concluido y
está por iniciar un nuevo ciclo,
innovador, con visión de futuro.

"Crean en nosotros (...) el proceso
electoral ha concluido y las aguas

deben regresar a su cauce”, reiteró.
Se tendrá un “nuevo rostro, rostro

de calidez y con calidad, cercana a los
nuestros”, 

“Volvamos al origen, con visión de
futuro y así eliminar la brecha
existente entre dirigentes y
agremiados”, argumentó.

Finalmente, dijo que el sindicato
será de puertas y ventanas abiertas
para todo el magisterio.

Alfonso Herrera, nuevo dirigente de la sección 12 del SNTE
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El presidente municipal de la
capital, Antonio Ochoa Rodríguez,
aseguró que ya se recibieron 48
millones de pesos por concepto de
participaciones federales, lo que da

estabilidad y capacidad de
planeación para hacer frente a los
compromisos, entre ellos el pago a
los proveedores.

Agregó que se abrirá un programa
de retiro voluntario respetando los
derechos de los trabajadores.

Consideró que no hay un exceso de
personal en el ayuntamiento, pero a

algunos trabajadores habrá que
reubicarlos a espacios importantes
que es imprescindible reforzar, esto
es parte de la reingeniería
administrativa que se habrá de
aplicar.

Aseguró que no hay duplicidad de
funciones, sino que "hay esfuerzos
dispersos" que se van a conjugar en

áreas que requieren ser fortalecidas.
Dijo que ante la falta de liquidez

que sufre el municipio, aunque no es
grave, se solicitará un adelanto al
Fondo de Aportaciones a la
Infraestructura (FAIS), que no es más
que un apalancamiento que será
aplicado en especial para
pavimentación.

Advirtió que el tema del
endeudamiento no es un problema,
el problema es cuando no se tiene
capacidad para pagar. 

Finalmente, aseguró que se aplicará
este recurso de forma muy
responsables de manera tal que no se
ponga en riesgo el futuro de los
duranguenses.

Ayuntamiento recibe recurso de participaciones federales 

ITD espera
baje
deserción

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El semestre anterior se

incrementó de manera
importante el fenómeno de
deserción, que creció de un tres a
un siete por ciento, informó la
directora del Instituto
Tecnológico de Durango (ITD),
Isela Flores Montelongo.

Explicó que es algo que llamó la
atención porque este aumento se
dio cuando se regresó a las clases
presenciales, muchos de los
jóvenes que dejaron sus estudios
consiguieron trabajo y los
horarios ya no se ajustaban, pero
este semestre regresaron.

Apuntó que, aunque el año
anterior los jóvenes estudiantes
presentaron problemas para
socializar una vez que se regresó
a clases presenciales, esta
problemática ha ido
disminuyendo.

Dijo que por ello se generó una
estrategia que ofrecía pláticas,
conferencias y actividades de
integración, este semestre de
acuerdo a los reportes de los
maestros esto ha disminuido, lo
que puede observarse en la
participación de los alumnos en
los congresos.

Dijo que igualmente se
tuvieron que formar grupos de
apoyo para reforzar
conocimientos de matemáticas y
lectura. 

Explicó que cuando los jóvenes
regresaron a las aulas lo hicieron
con mucho ánimo, pero empezó
a bajar y se observó desánimo y
depresión.

El estar en clases presenciales
al cien por ciento les ayuda
mucho, concluyó.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Efrén Estrada Reyes, aspirante a

dirigir la sección 44 del Sindicato
Nacional de Trabajadores de la
Educación (SNTE), advirtió que una de
las mayores demandas de los

agremiados es el crecimiento en el
número de créditos de vivienda y el
monto de los mismos, además de la
flexibilización de las reglas de Unidad
del Sistema para la Carrera de las
Maestras Y Maestros (USICAMM).

Advirtió que los trabajadores de la

educación están exigiendo el pago
total que el gobierno adeuda a
aseguradoras, financieras y terceros,
puesto que se ha descontado de su
nómina, pero no se refleja en el
cumplimiento con las empresas
afectando su crédito.

Se reportó listo para participar en la
contienda que iniciará este viernes a
las 9:00 horas, encabezando a la
planilla unidad, color naranja.

Apuntó que un comité seccional
entrega problemas y un comité
seccional recibe problemas, por lo que

ofreció seguir realizando gestiones
para lograr la estabilidad laboral de los
trabajadores.

Informó que la jornada electoral
iniciará a las 9:00 horas de este viernes
y se tendrán 53 ADEs en las que los
trabajadores podrán votar por la
planilla de su preferencia.

Finalmente, informó que ha recorrido
todo el estado durante muchos años.

Créditos para vivienda, principal demanda de trabajadores de la educación 

DURANGO, DGO.
Investigadores y un estudiante de

la Facultad de Ciencias Forestales y
Ambientales de la Universidad Juárez
del Estado de Durango participaron
en el “ESAp Investiga Fest”, el cual se
desarrolló del 20 al 23 de septiembre
en el marco del noveno aniversario
de la Escuela Superior de Apan,
dependiente de la Universidad
Autónoma del Estado de Hidalgo. 

El investigador de la FCFA-UJED,
Hugo Ramírez Aldaba y la jefa de la
División de Estudios de Posgrado e
Investigación de la misma Facultad,
Emily García Montiel, fueron

invitados al “ESAp Investiga Fest”
para presentar ponencias sobre
diversos temas. 

“Participé en un panel denominado
‘Encuentro de mujeres en la ciencia’,
en el cual estuvieron cuatro
investigadores más de diversas
instituciones, se abordó el tema
relacionado con vincular las
investigaciones con el sector
productivo para contribuir con el
desarrollo económico de las
regiones”, comentó García Montiel. 

En particular, dijo, se abordó el
tema relacionado con el diseño de un
corcho sustentable, proyecto que se

desarrolla en la FCFA y en el cual
participan cuatro investigadores de
la institución: Hugo Ramírez Aldaba,
líder del proyecto; Miriam Morones
Esquivel, Jaime Briseño Reyes y Emily
García Montiel.

El diseño de este corcho
sustentable permitirá apoyar el
desarrollo de la industria mezcalera
de Durango. Posteriormente, este
diseño se podrá aplicar en otras
industrias.  

De igual forma, el estudiante de la
FCFA, Martín Velázquez López,
realizó la presentación de un cartel
de investigación denominado

“Caracterización fisicoquímica y
valorización del bagazo de agave
Duranguensis para generar
coproductor con valor agregado”,
quien recibió una felicitación especial
por parte del rector de la Universidad
Autónoma del Estado de Hidalgo
(UAEH), Octavio Castillo Acosta. 

“Estos encuentros permiten el
intercambio de conocimiento,
promoción y difusión de los avances
en investigación, así como el
acercamiento de la ciencia a los
estudiantes y la interacción de pares
de diversas instituciones”, concluyó
Emily García Montiel. 

Investigadores y estudiante de la FCFA
presentan proyecto en congreso nacional 
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*A tiempo, cumple gobierno de
Esteban con entrega de participaciones
a municipios
*Propone Diputada licencias de
conducir permanentes
*La UJED representará a México en
evento deportivo de carácter
internacional
*De Puntada en Puntada
*Lily Presidente

*El niño le pregunta al padre
*La Preguntilla
Las participaciones que llegaron a Durango, ya fueron

dispersadas a los 39 municipios como corresponde, informó
la secretaria de Finanzas y Administración del Estado, Bertha
Cristina Orrante Rojas, al destacar que, con el trabajo de
gestión que realizó el gobernador Esteban Villegas Villarreal,
se hará le esfuerzo para que los Ayuntamientos no vuelvan a
pasar carencias por los recursos que les corresponden.

A partir de septiembre que ingresamos a la administración,
la instrucción del Mandatario Estatal, fue de entregar estos
recursos a los Ayuntamientos como corresponde, expresó la
titular de Finanzas, tras recalcar que se ha tenido cercanía con
las presidentas y presidentes para asumir el compromiso de
cumplir, en la medida de lo posible, con este gasto
programado en tiempo y forma.

XXXXX
La diputada Alejandra de Valle Ramírez presentó la iniciativa

de reformas a la Ley de Hacienda para el Estado, con la
finalidad que las licencias de conducir tengan vigencia
permanente, es decir, que únicamente se haga un solo pago
para su expedición y no se estén renovando cada determinado
tiempo.

De esta manera, durante la sesión ordinaria, la propuesta
legislativa se turnó a la Comisión de Hacienda, Presupuesto y
Cuenta Pública, para su análisis, discusión y dictaminación.

XXXXX
La Universidad Juárez del Estado de Durango, a través del

Centro de Desarrollo del Deporte Universitario (CEDDU),
informó que, orgullosamente, se representará a México en el
II FISU América Games 2022 en las categorías de futsal y
atletismo; un evento convocado por la Federación
Internacional del Deporte Universitario de América, que se
llevará a cabo del 14 al 26 de octubre en la ciudad de Mérida,
Yucatán.

El secretario general de la máxima casa de estudios, Julio
Gerardo Lozoya Vélez, en representación del rector Rubén Solís
Ríos declaró que por primera vez hay participación de
universitarios en juegos panamericanos. “Estamos muy
orgullosos por este logro, sabemos que los jóvenes tendrán
una gran participación en esta competencia; por el lado de la
UJED no tengan duda de que el apoyo será completo para que
tengan un traslado y una estancia adecuada”, dijo.

XXXXX
En verdad que a veces no sé si llorar o reír. Ahora nos salieron

en la “mañanera” con que el tabasqueño López Obrador quiere
crear una línea aérea, para utilizar  el avión presidencial que
prometió vender y que nadie le quiso comprar. De veras que
este gobierno va de puntada en puntada, de ocurrencias en
ocurrencias, y de fracaso en fracaso.

¿Quieren otro ejemplo? Ahí está el programa del “Gas del
Bienestar”, que supuestamente iba a dar servicio en todo el
país, pero que a más de un año de su creación a duras penas
tiene operaciones en 7 de las 16 alcaldías de la Ciudad de
México.

XXXXXX
El niño le pregunta al padre: “Papá ¿cuánto cuesta casarse?”.

El padre le responde: “No se hijo, pero yo todavía estoy
pagando”.

XXXXX
La Frase de Polvaderas: Sale más caro el caldo, si lleva

albóndigas.
XXXXX

La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este conocido refrán
ranchero? “Gorgojo, más chico que un piojo y así de chiquitito
produce enojo.” 

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx 

*Aseguró que con la
reactivación económica
y las nuevas
disposiciones sanitarias,
la gente ya puede salir a
consumir

Por Alejandra Alvarado Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
De acuerdo a cálculos de la Cámara

Nacional de Comercio, Servicios y
Turismo, Delegación Gómez Palacio, el
Buen Fin a celebrarse del 18 al 21 de
noviembre, dejará una importante
derrama económica de 300 millones de
pesos que habrá de beneficiar en ventas,
a más de 1400 comerciantes organizados
junto con los de Lerdo.

Luis Felipe del Rivero Molina,
presidente de ese organismo, dijo que se
han coordinado en este sentido con la
Cámara de Comercio de Torreón, "pues
se busca lo referente para promocionar
este evento el cual representa un fin de
semana más barato en lo que a ventas se
refiere con descuentos de un 30 y hasta
40 por ciento".

También aseguró que con la

reactivación económica y
las nuevas disposiciones
sanitarias, la gente ya
puede salir con mayor
tranquilidad de sus casas
y por lógica debe haber
más consumo.

En cuanto a inflación,
expuso del Rivero Molina
que esto pega a todos los
comerciantes en la
compra de los insumos y
esto se vería reflejado
ligeramente en los
precios, porque en lo
económico ya no podrían
soportar otro golpe y es
un hecho que repercute,
pero con la confianza de
salir adelante, luego que quedan atrás
dos años de pandemia.

El Buen Fin se celebra del 18 al 21 de
noviembre y a la vez, anunció la
celebración de una carrera atlética
donde los competidores estarán
corriendo de Canaco a Canaco (Torreón y
Gómez Palacio) bajo el slogan "Corramos
Juntos en el Fin de Semana más Barato
de México".

Instó a los gomezpalatinos a dejar de
optar por los festejos de Halloween, ya
que las flores y otras productos

mexicanos también son venta, además
de que se acerca el día de muertos.

Invitó a los consumidores a registrarse
en la plataforma del Buen Fin, para que
quienes paguen con tarjeta de crédito
tengan un beneficio en el tema fiscal,
siempre y cuando el comercio esté bien
establecido y registrado en el página
oficial.

En este aspecto informará luego a
través de una rueda de prensa para dar
a conocer además los pasos a seguir en
los registros, dijo.

El Buen Fin dejará derrama de 300 mdp: Canaco

Por Carlos Adrián  Alvarado
Fernández
COMARCA LAGUNERA.- 

Con el propósito de apoyar la
reactivación económica en el Estado de
Durango y la región Laguna a través de
la cultura y el turismo, el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, promueve la
creación del Festival Cultural Lagunarte,
que tiene la finalidad de dar a la región,
un festival propio que refleje la identidad
y raíces de los laguneros.

En las instalaciones de la Cámara
Nacional de Comercio de Gómez Palacio,
la secretaria de Turismo, Elisa María Haro
Ruiz y el director del Instituto de Cultura
del Estado de Durango, Francisco Pérez
Meza, presentaron el Festival Cultural

Revueltas, en el que se tendrán más de
90 eventos, la actuación de más de 150
artistas locales, nacionales e
internacionales.

El Festival se llevará a cabo del 14 al 23
de octubre en la capital del Estado, y
tendrá como escenario algunos de los
puntos más representativos de Durango
como lo es el corredor Constitución,
además de Museos, Teatros y auditorios.

La secretaria de Turismo indicó, que
esperan una ocupación hotelera del 75
por ciento, lo cual representaría un
incremento de entre 10 y 15 puntos
respecto a la edición del año pasado.

Subrayó que para el Gobierno del
Estado es muy importante lograr una
verdadera sinergia entre cultura y
turismo, combinación que deja una
derrama económica considerable y

acerca la cultura a la gente. Agregó que
han visitado el puerto de Mazatlán y La
Laguna, para invitar a la población a que
acuda a la Ciudad de Durango y disfrute
de espectáculos de primera calidad.

El evento tiene más de 20 años de
permanencia y cada año presenta
disciplinas artísticas como: Danza, artes
plásticas, teatro, música, literatura,
concursos, talleres, presentaciones de
libros, cursos y seminarios para todas las
edades.

Entre los artistas de talla internacional
que se presentarán en esta ocasión se
encuentran: Rayli Barba, Susana
Zabaleta, Francisco Céspedes y Raúl Di
Blasio, Sergio Arau y la Santísima
Voladora, Susana Alexander, Orihuela
MSS, La Sonora Santanera de Carlos
Colorado y María Fernanda, entre otros.

Presentan Festival Revueltas y anuncian
nuevo festival cultural para La Laguna



En marcha
Operativo
Antivandalismo

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el propósito de brindar

protección a los habitantes de Gómez
Palacio, elementos de la Dirección de
Seguridad Pública y Protección
Ciudadana han emprendido
operativos para la prevención del
delito en diversos sectores de la
ciudad.

Iván Torres Chávez, titular de la
citada corporación, expuso que con
ello se atiende la instrucción de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, que ha fijado como prioridad
mantener el orden y trabajar para
erradicar en los ciudadanos el miedo
a salir a las calles.

Con la capacitación a fuerzas
policiales especiales en pleno
desarrollo, el Operativo
Antivandalismo atiende a la
necesidad de desalentar la actividad
de pandillas mediante acciones de
presencia y contacto con la
ciudadanía, por lo que se está
llevando a cabo en plazas y canchas
de las colonias más conflictivas para
evitar riñas y vandalismo.

Entre las colonias visitadas con este
operativo, el jefe policiaco mencionó:
Mayagoitia, Tierra Blanca,
Hamburgo, San Antonio y Chapala.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

En sesión ordinaria del Cabildo de
Gómez Palacio, que está semana se
celebró en el centro cultural
comunitario del ejido Seis de
Octubre, con motivo de la
celebración de su aniversario y del
inicio del Reparto Agrario en
México, fueron aprobados dos
importantes dictámenes
presentados por la Comisión de
Gobernación y Puntos
Constitucionales.

El primero de los dictámenes en
mención, fue el referente al proyecto
de modificación a las faltas
administrativas y sanciones
aplicables a las personas que
ejerzan violencia intrafamiliar,
contra mujeres, menores y adultos
mayores.

Dicho asunto, que responde a la
iniciativa previamente presentada
por la alcaldesa Leticia Herrera fue
aprobado de forma unánime e
involucra sanciones más severas
contra los responsables de este tipo
de agresiones contra las personas
más vulnerables en el seno familiar.

El otro dictamen aprobado se
refiere al proyecto de Reglamento de
Inspección y Vigilancia, el cual
propone mayor control y facultades
para sancionar el uso irregular de
espacios en la vía y espacios

públicos.
En esta sesión también se aprobó

la propuesta de la presidenta
municipal para conformar la Junta
de Acción Cívica y Cultural.

Ya en asuntos generales, se
planteó por parte de la alcaldesa la
intención de promover, en
coordinación con el DIF, atención al
segmento masculino de la población

en prevención, detección y
tratamiento del cáncer de próstata
y también de mamá, pues este mal
no es privativo de las mujeres.

Para concluir su participación en
esta sesión de Cabildo, a la que
calificó de histórica, la presidenta
municipal, expresó su gusto por
estar en el ejido Seis de Octubre,
dónde habría de presidir la

reapertura de tres importantes
espacios comunitarios: el propio
centro cultural y su recinto
cardenista, la unidad deportiva
Dagoberto "Cachito" Aguilera y el
centro de salud "Vilma Ale de
Herrera", los cuales estuvieron
cerrados durante casi toda la
administración municipal anterior
con la excusa de la pandemia.

Endurecerán sanciones contra quienes ejercen violencia intrafamiliar y contra mujeres

*Siendo esta la
primera de varias más
que se irán
presentando

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El secretario del ayuntamiento

gomezpalatino, Vicente Reyes Solís,
informó a los integrantes del Cabildo
que se presentó la primera denuncia
contra funcionarios públicos de
primer nivel de la administración
pasada.

Destacó que esta denuncia fue
interpuesta el pasado lunes ante la
Fiscalía de Anticorrupción, siendo
esta la primera de varias más que se
irán presentando.

Posteriormente, tras señalar que se

deben guardar reservas de Ley por lo
que toca al proceso, añadió que los
señalamientos son nombrados según
el Código Penal "delitos cometidos
por funcionarios públicos",
cometiendo abuso de sus facultades
o no facultades.

"Finalmente la clasificación la hará
el Ministerio Público, él tiene la
palabra final, pero sí, ya está
presentada la denuncia y va en
contra de 10 funcionarios de primer
nivel", señaló.

Finalmente, comentó que esta
denuncia está presentada por un
hecho en específico, y que por eso, se
está preparando una serie de
denuncias por cada uno de los
aspectos que se han ido presentando,
no solo por el estado físico en que se
recibieron varias dependencias, sino
también por otros faltantes.

Demandan a
integrantes de la
anterior
administración
municipal 



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El secretario del municipio de
Gómez Palacio, Vicente Reyes Solís,
informó que el pasado lunes se
presentó una denuncia contra diez
ex funcionarios públicos de la pasada
administración municipal de Gómez
Palacio, ante la Fiscalía Especializada
en Combate a la Corrupción del
Estado de Durango.

Debido al proceso de investigación
y por razones legales omitió los
nombres de los ex funcionarios.

Destacó Reyes Solís que la
clasificación la va a hacer el Agente
del Ministerio Público “él  tiene la
palabra final, ya está presentada

pero va en contra de varios
funcionarios públicos, si mal no
recuerdo son aproximadamente
diez”,  además, detalló que esta
denuncia se efectuó por un hecho en
específico y no es una denuncia
presentada por los presuntos
destrozos o daños en instalaciones
propiedad del municipio y de la
ciudadanía. 

Por otra parte, explicó que se
“están preparando una serie de
denuncias por cada uno de los
aspectos que se han ido presentando
como recibimos la administración,
no me refiero solamente al estado o
al maltrato físico de las instalaciones,
sino a muchos faltantes que existen”,
puntualizó.

Por último, precisó que será la

Fiscalía Anticorrupción la encargada
de determinar este tipo de
situaciones, “hay otra instancia en la
cual también se presentó otra que
también tiene que ver con la misma,

pero no podría dar más detalles”,
agregó que esa otra instancia es el
Congreso del Estado de Durango. Se
están preparando varias denuncias
no solamente al estado o al maltrato

físico de las instalaciones sino a
muchos faltantes que existen, en los
próximos días estarán integrando
más denuncias por diferentes delitos,
finalizó.
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Demandan ante Fiscalía Anticorrupción a
exfuncionarios   

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La agente del Ministerio Público
adscrita a la Unidad de
Investigación del Delito de
Homicidio,  consiguió que un Juez
de Control y Enjuiciamiento dictara
sentencia condenatoria en contra
de José Adolfo Tapia Valtierra, de 38
años de edad, por el delito de
homicidio calificado en supuesto
de ventaja y robo agravado,
cometido en agravio de José Pedro
de los Santos Molina, de 84 años de
edad, quien falleció a causa de una
herida penetrante de tórax.

Fue el 28 de diciembre de 2021,
cuando José se encontraba en su
negocio ubicado en la colonia IV
Centenario, de esta ciudad capital,
lugar al que ingresó José Adolfo,
aprovechándose de la avanzada
edad de la víctima e indefenso, le
clavó un cuchillo en el tórax, luego
lo despojó de sus pertenencias; una

cartera con dinero en efectivo,
tarjetas bancarias y otros objetos
personales, para después darse a la
fuga a bordo de un taxi.

En base a las investigaciones
realizadas por parte de las
autoridades y la información de
varios testigos, se logró establecer
la responsabilidad de José Adolfo,
quien fue aprehendido por
elementos de la Unidad de
Mandamientos Judiciales, en
cumplimiento a una orden judicial
emitida por el Juez competente.

Fue el pasado 2 de septiembre,
mediante un procedimiento
abreviado, el Juez responsable de la
causa dictó sentencia condenatoria
de 17 años y 7 meses de prisión en
contra de José Adolfo Tapia
Valtierra, al ser declarado
penalmente responsable del delito
antes señalado y se le condenó al
pago de una multa de 113 mil 727
pesos, así como a la reparación del
daño de 717 mil pesos.

Asesino de comerciante es
sentenciado a 17 años de prisión

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un varón de 49 años de edad, de
nombre Hugo Ibarra Heredia,
originario de la delegación Gustavo
A. Madero, en la Ciudad de México,
murió a consecuencia de las lesiones
que sufrió al ser atropellado por un

vehículo.
El accidente ocurrió el miércoles

pasado, a las 21:00 horas, cuando
Hugo caminaba de norte a sur por el
bulevar Ejército Mexicano, de Gómez
Palacio, Dgo., y a la altura de la
colonia Bugambilias fue impactado
por una camioneta Nissan, línea
Frontier, modelo 2022, conducida por

Antonio, quien detuvo su marcha
para brindarle los primeros auxilios,
no siendo esto posible, pues Ibarra
Heredia ya no contaba con signos
vitales.

El presunto responsable del
accidente fue puesto a  disposición
del agente del Ministerio Público, por
la responsabilidad que le resulte. 

Fallece atropellado en Ejército Mexicano 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Elementos preventivos de
Seguridad Pública realizaron en
diferentes puntos de la ciudad el
arresto de tres presuntos ladrones.

Detenido por arrebatarle el bolso
a una dama 

La primera detención se registró en
la calle Paseo de las Cumbres entre
bulevar José María Patoni, del
fraccionamiento Cumbres, donde
Jesús, de 47 años de edad, le arrebató
el bolso a una dama, el cual contenía
en su interior diferentes tarjetas, una
cartera y 200 pesos.

Lo sorprenden con una llanta
hurtada 

Por otra parte, en las calles Marc
Chagall entre Eduardo Manet y
Caravaggio, del fraccionamiento El
Renacimiento, se detuvo a José
Rogelio de 33 años, fue señalado de
haber sustraído de la caja de un
camión que se encontraba
estacionado, una llanta con rin, que

le fue asegurada al momento de su
arresto.

Capturado por presunto robo a
centro comercial

Por último, personal de vigilancia
de la tienda de autoservicio City Club
detuvo a Manuel Alberto, de 27 años,
por tratar de rebasar la línea de cajas
sin realizar el pago correspondiente

de una bocina portátil con un valor
de mil 299 pesos, misma que llevaba
entre sus ropas, la cual le fue
asegurada al momento de su
detención.

Los tres presuntos ladrones fueron
puestos a disposición de las
autoridades para que respondan por
sus actos.

En diferentes hechos arrestan a tres presuntos ladrones



Drogado le
clavó un
cuchillo en la
boca a su mamá  

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En la calle Juan Escutia, de la
colonia Aterrizaje, de El Salto,
Pueblo Nuevo, Dgo., un sujeto
adicto a las drogas le clavó un
cuchillo en la boca a su mamá,
para luego darse a la fuga.

Se informó que, el presunto
agresor es Jesús, de 25 años de
edad, quien llegó a casa de su
madre María de 67 años y la
atacó sin motivo alguno
encajándole un cuchillo en el
labio superior.

Fue un familiar quien se percató
de los hechos y de manera
inmediata la trasladó a la clínica
del IMSS de esa región, donde su
estado de salud se reporta como
delicado.

Sobre este caso, las autoridades
ya buscan al presunto
responsable.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En un barranco terminó un camión
luego de que su conductor perdiera
el control en la carretera que
conduce de Los Charcos al Mezquital
Dgo., dejó como saldo padre e hijo
sin vida.

En el lugar del accidente quedó el
cuerpo sin vida de Santiago Soto
Lugo, de 53 años de edad y de su hijo

Alexis Soto Gurrola, de 25 años,
ambos originarios de Laguna del
Chivo, del municipio antes
mencionado.

Los hechos ocurrieron el miércoles
5 de octubre, a las 20:20 horas,  a la
altura del kilómetro 27 de la vía
antes mencionada, a donde
acudieron elementos de la Fiscalía
General del Estado de Durango
(FGED) quienes constataron que al
interior de un barranco de
aproximadamente 100 metros de

profundidad se encontraba
incendiándose un tractocamión de la
marca Kenworth, tipo volteo, modelo
1993, color blanco, al ser sofocado el
fuego por los bomberos se realizó el
rescate del cuerpo calcinado de
Alexis y a un costado de la unidad se
encontraba el cadáver de Santiago
con quemaduras. 

Los ahora occisos fueron
trasladados al Servicio Médico
Forense para la práctica de la
autopsia de ley.

Camión cae a barranco de
100 metros; dos muertos 

Además de los
asesinados, hay dos
personas lesionadas,
quienes también
fueron identificadas

AGENCIAS
GUERRERO

A casi 24 horas de los ataques que
dejaron 20 muertos en San Miguel
Totolapan, Guerrero; la Fiscalía
General del Estado identificó a 19
de las 20 víctimas confirmadas de
las balaceras simultaneas.

En un comunicado, la
dependencia detalló que inició una
investigación por Homicidio
Calificado Múltiple y Lesiones por
Arma de Fuego, debido a que hay
dos lesionados.

Las víctimas son:
1. Conrado Mendoza,

alcalde de San Miguel Totolapan
2. Juan Mendoza, padre del

alcalde y el expresidente municipal
de la localidad

3. José “N”
4. Gilberto “N”
5. Javier “N”
6. Wilbert “N”
7. Génesis “N”
8. Rogelio “N”
9. Ulises “N”
10. Guillermo “N”
11. Carmelo “N”
12. Oscar “N”
13. Javier “N”
14. Samuel “N”
15. José “N”

16. Gustavo “N”
17. Freddy “N”
18. Rómulo “N”
19. Menor de edad
Sobre los lesionados, la

dependencia detalló que se trata de
Richard “N” y Jesús “N”, quienes
fueron trasladados a Chilpancingo
para recibir atención médica.

“Agentes de la Policía
Investigadora Ministerial y
Servicios Periciales continúan
realizando los actos de
investigación correspondientes,
que permitan obtener los datos de
prueba necesarios para esclarecer
el ilícito”, preció la dependencia.

Durante la conferencia diaria de
López Obrador, se informó que el
ataque se debía a la disputa de
territorio entre bandas del crimen
organizado y la complicidad de
pobladores.

En rueda de prensa en Palacio
Nacional se estableció que el grupo
Los Tequileros fue el responsable de
la masacre, y fue una demostración
de poder en su lucha por dominar
la región con el cártel de La Familia
Michoacana.

"En el caso de Totolapan son
organizaciones que vienen de
tiempo atrás, no surgieron en este
gobierno", puntualizó López
Obrador.

El titular del Ejecutivo dijo que
esos grupos de la delincuencia
organizada mantienen el apoyo de
la población en la región conocida
como Tierra Caliente, que
comprende Michoacán, Guerrero y
el Estado de México.

Identifican a ejecutados en San Miguel
Totolapan, Guerrero; hay un menor de edad

*Se pretende erradicar
en los ciudadanos el
miedo a salir a las
calles

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Iván Torres Chávez, titular de la
Dirección de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana de Gómez
Palacio, Dgo., señaló que con el
propósito de brindar protección a los
habitantes, elementos de esta
corporación  han emprendido
operativos para la prevención del
delito en diversos sectores de la
ciudad.

El funcionario municipal explicó
que se atiende la instrucción de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, quien ha fijado como prioridad
mantener el orden y trabajar para
erradicar en los ciudadanos el miedo
a salir a las calles.

El operativo antivandalismo
atiende a la necesidad de desalentar
la actividad de pandillas mediante

acciones de presencia y contacto con
la ciudadanía, por lo que se está
llevando a cabo en plazas y canchas

de las colonias más conflictivas para
evitar riñas y vandalismo. 

Entre las colonias visitadas con este

operativo, el jefe policiaco mencionó:
Mayagoitia, Tierra Blanca,
Hamburgo, San Antonio y Chapala.

Policía de GP inicia operativo antivandalismo 
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CIUDAD DE MÉXICO 

La Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena) pagó 60 millones
de pesos a la compañía
Comercializadora Antsua, SA de CV,
designada como representante
exclusiva para venderle tecnología
de NSO Group —la empresa israelí
desarrolladora del software de
espionaje Pegasus—, por dos
contratos de adjudicaciones
directas realizadas en 2019.

Así lo revelan documentos
relacionados con estos contratos
—contenidos en la información de
la Sedena obtenida por el grupo de
hacktivistas Guacamaya—, que la
dependencia había ocultado pese a
solicitudes de información e
incluso peticiones de la Auditoría
Superior de la Federación (ASF)
realizadas durante el proceso de
auditoría que el órgano fiscalizador
le practicaba en septiembre de
2021.

Ambas contrataciones fueron por
el “servicio de monitoreo de
información remota” y, según los
documentos, los pagos fueron
autorizados por la Tesorería de la
Federación (Tesofe), toda vez que
les fueron asignados números de

Cuentas Líquidas por Cobrar (CLC),
término utilizado para el registro
de pagos en contabilidad
gubernamental.

Este domingo, la organización
Red en Defensa de los Derechos
Digitales (R3D), Animal Político,
Aristegui Noticias y Proceso dieron
a conocer que un periodista de
Animal Político, el periodista y
escritor Ricardo Raphael y el
defensor de derechos humanos
Raymundo Ramos fueron espiados
a través de la infección de sus
teléfonos con el software Pegasus,
mientras realizaban
investigaciones de violaciones a
derechos humanos presuntamente
cometidas por las Fuerzas
Armadas.

Además, se tiene documentada la
existencia de una carta firmada por
el director de NSO Group, Shalev
Hulio, en enero de 2018, en la que
informó que la empresa Air Cap, SA
de CV —mediante la cual la extinta
Procuraduría General de la
República (PGR) había hecho un
contrato de renovación de licencia
de Pegasus—, dejaría de ser
representante de su empresa y a
partir de marzo de ese año lo sería
Comercializadora Antsua.

En 2019, Sedena pagó 60 mdp a empresa
que vende el software Pegasus en México

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El subsecretario de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC),
Ricardo Mejía Berdeja, confirmó
que el ex gobernador de
Tamaulipas, Javier García Cabeza
de Vaca, no sólo era investigado
desde antes del 2018, sino que
tiene una orden de captura.

En conferencia en Palacio
Nacional, el funcionario federal
informó que el pasado 4 de octubre
se giró una orden de aprehensión
contra el exmandatario por los
delitos de delincuencia organizada
y operaciones con recursos de
procedencia ilícita.

Además, indicó que con el
objetivo de que el sospechoso no
salga del país, ayer el Instituto
Nacional de Migración emitió una
“ficha roja de alerta migratoria”.

Mejía Berdeja aclaró además que
las investigaciones en contra de
Cabeza de Vaca son de antes de la
llegada del gobierno de la 4T.

“Ha trascendido que hay una
orden de aprehensión y es
importante comentar y subrayar
que las investigaciones contra esta
persona son de 2018, previo al
inicio de este gobierno, que son
diferentes pesquisas”, dijo.

Comentó que la primera
denuncia contra el ex gobernador
de Tamaulipas fue presentada por
la Unidad de Inteligencia
Financiera por el delito de lavado
de dinero por la simulación de

compra-venta de un departamento.
Derivado de ello, el Juez de

Control giró una orden de
aprehensión el 18 de mayo de
2021.

Sin embargo, recordó el titular de
la SSPC, la Primera Sala de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación resolvió el 17 de agosto de
2022 que era inválida la orden de
captura “toda vez que
supuestamente Cabeza de Vaca
todavía contaba con fuero
constitucional”.

Incluso el ex gobernador de
Tamaulipas denunció al juez que
giró la orden de aprehensión en su
contra.

Ahora, dijo Mejía Berdeja, está
pendiente de ejecutar la nueva
orden de aprehensión en contra de
Cabeza de Vaca, quien ni siquiera
asistió a la ceremonia de transición
de gobierno.

Cabeza de Vaca sí tiene orden de captura;
era investigado desde antes de la 4T

El presidente López
Obrador nombró a
Tatiana Clouthier como
secretaria de
Economía en
diciembre de 2020
hoy la funcionaria
anunció su renuncia
con esta carta

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López
Obrador nombró a Tatiana Clouthier
como secretaria de Economía en
diciembre de 2020 en sustitución de
Graciela Márquez Colín. Ayer 6 de
octubre de 2022 y después de casi
dos años, la funcionaria federal
anunció en la mañanera su salida de
la dependencia con esta carta de
renuncia:

“Estimado Presidente, aprovecho
esta nota para agradecer la gran
oportunidad que me has dado en
caminar contigo en favor de la

Cuarta Transformación, si hago un
símil con el beisbol, me tocó ser
invitada a jugar en las ligas mayores,
conocer el país, representarlo, jugar
en distintas posiciones, sudando la
camiseta al mil y nunca dejando de
hacer lo que me correspondía con tal
de meter una carrera a favor de
México.

La misma dinámica ha sido en las
57 entradas que me tocó jugar al
lado del liderazgo tuyo desde la
campaña y ahora como Presidente de
este hermoso país, no obstante, uno
debe saber, como en el juego, cuándo
retirarse. Estoy segura de que no hay
posición menos importante que otra,
pues hasta en el público y la porra
uno tienen un papel fundamental
para animar siempre a los jugadores.

Como lo platicamos desde el 26 de
julio y lo reitere el 9 de septiembre
mi oportunidad de sumarle al equipo
está agotada, me paso a la porra
donde seguiré con ánimo al equipo,
o como decimos desde el espacio
común a ser una más que trabaja por
la Patria, ya que  la revolución de las
conciencias no permite dejar de
involucrarnos en el que hacer del
país.

Quisiera decir mucho más; sin
embargo, lo único que sale de mi

boca y mi corazón es: gracias.
Gracias una ocasión más por
enseñarme a apreciar la diferencia
como un espacio de respeto, de
diálogo de crecimiento y por dejarme
poner mis capacidades al servicio de
la Patria y sobre todo por mostrarme
que cuando de servir se trata no hay
cansancio o barrera que no se pueda
superar.

Esta semana me tocó levantarme
tres días a la mañanera y ya no podía
y tu tienes ya mucho tiempo ya
haciéndolo. Me voy con la mano
tendida, la puerta de mi casa siempre
abierta y el corazón mío y de yori
receptivo para ti y para Beatriz,
muchas gracias”.

López Obrador anunciará al nuevo
titular de Economía

El presidente López obrador
aseguró que no tiene diferencias con
Tatiana y le mandó besos: 

“No me había dado cuenta de eso,
van a inventar todo… entonces ella
da a conocer los motivos, la
queremos mucho, la respetamos
mucho, nuestros adversarios no van
a estar conformes con nada”

Por respeto a Tatiana vamos a
esperar y mañana se va a dar a
conocer quién va a sustituirla, dijo el
jefe del Ejecutivo.

“Mi oportunidad de sumar
está agotada”: Con esta carta
se despidió Tatiana Clouthier
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Así podrías tener
nacionalidad
española; aprueban
Ley de Nietos

AGENCIAS 
España acaba de aprobar la Ley

de Memoria Histórica, conocida
popularmente como “Ley de
Nietos” con la que descendientes
de españoles podrían reclamar la
ciudadanía de ese país.

De acuerdo con la ley aprobada
por el Senado de España, los
descendientes de padres o
abuelos españoles podrían
acceder a la nacionalidad según
los mecanismos establecidos.

Esta Ley de Memoria Histórica,
si tus padres o abuelos perdieron
la nacionalidad o renunciaron a
ella, sus descendientes aún
podrían solicitar la nacionalidad
como proyecto “reparador” tras
la Guerra Civil Española.

Beneficios de la Ley de Nietos
El documento aprobado facilita

los requisitos para que una
persona, con familiares directos
españoles, puedan solicitar la
nacionalidad según establezca el
Ministerio de Exteriores de
España.

Requisitos para solicitar
nacionalidad española

• Haber nacido antes de
1985

• Tener madre o padre
español o nacionalizado antes de
tu nacimiento

• Ser menor de 21 años
• Menor de 20 años y que

el padre o madre hayan obtenido
la nacionalidad española antes de
que el interesado cumpliera 18
años.

Documentos para obtener
nacionalidad española

En el mismo documento se
establecen algunos documentos
que podrían ser solicitados para
la nacionalidad de España,
algunos de ellos son:

• Acta de opción por la
nacionalidad española

• Acta de nacimiento de
padre o madre española

• Acta de nacimiento del
interesado

• Acta de matrimonio de
los padres

• Pasaporte español de
alguno de los padres

Todos los documentos deberán
ser presentados en el Consulado
General de España.

Se esperan miles de
solicitudes

Autoridades españolas
señalaron que esperan decenas
de solicitudes, esto por la gran
cantidad de desplazados durante
la Guerra Civil Española de 1939.

La idea principal es reasignar la
nacionalidad española a personas
que tuvieron que dejar el país por
el franquismo, y la perdieron por
diferentes motivos como el
matrimonio con extranjeros.

AGENCIAS
Joe Biden anunció una serie de

medidas en el marco de la reforma de
mariguana que se planteó en su
gobierno, incluyen insulto federal a
personas detenidas por posesión
simple de mariguana.

Estos serían los primeros pasos del
gobierno de Biden para hablar
abiertamente de la despenalización
de la mariguana en Estados Unidos.

Una declaración publicada por la
Casa Blanca revela que son tres
medidas que el mandatario propone
para darle un enfoque diferente a la
prohibición de drogas en Estados
Unidos.

“Nadie debería estar en la cárcel
solo por usar o poseer marihuana”
dice Biden en el comunicado.

Las tres medidas de Biden sobre
uso de mariguana

El mandatario estadunidense
anunció tres medidas con las que
piensa dar un enfoque diferente a la
lucha contra las drogas en Estados
Unidos.

1. Indulto por posesión
simple de marihuana

Joe Biden ordena que se otorgue el

perdón a todos los delitos dfeferales
que impliquen posesión simple de
mariguana.

“He ordenado al Fiscal General que
desarrolle un proceso administrativo
para la emisión de certificados de
indulto a personas elegibles”.

2. Pide insulto estatal para la
posesión de mariguana

El presidente insta a los
gobernadores a que desarrollen

medidas estatales para indultar a
personas encarceladas por el delito
de posesión simple de marihuana.

Así como nadie debería estar en
una prisión federal únicamente por
la posesión de marihuana, nadie
debería estar en una cárcel local o
prisión estatal por ese motivo
tampoco”, comentó.

3. Reclasificación de la
mariguana como sustancia

controlada
Por último, las medidas de Joe

Biden implican la reclasificación de la
mariguana en “virtud de la ley
federal”.

Actualmente la mariguana se
encuentra clasificada dentro del
Anexo I de la Ley de Sustancias
Controladas, misma que regula las
sustancias más peligrosas en Estados
Unidos.

Biden anuncia indulto por posesión de mariguana; da primer paso a legalización

Un expolicía atacó el
jueves con armas de
fuego y cuchillos una
guardería en Tailandia,
donde mató a más de
30 personas

AGENCIAS

La matanza perpetrada este jueves
a tiros por un expolicía en una
guardería del norte de Tailandia dejó
35 muertos, según un nuevo balance
de la policía. 

Jakkapat Vijitraithaya, coronel de
policía de la provincia de Nong Bua
Lamphu, informó a la AFP de que
también había 12 heridos, tres de

ellos graves.
Un expolicía atacó el jueves con

armas de fuego y cuchillos una
guardería en Tailandia, donde mató
al menos a 35 personas, de ellos 24
niños, y luego asesinó a su familia y
se suicidó, informó la policía.

El ataque empezó a las 12:30 (06:30
GMT) en una guardería de Nong Bua
Lamphu, en el norte del país. El autor
huyó luego en coche y atropelló a

varios peatones, según la policía.
El autor fue identificado como

Panya Khamrab, un expolicía de 34
años, según el coronel de la policía
provincial Jakkapat Vijitraithaya. 

Después de la masacre, el atacante
mató a su mujer y a su hijo, y por
último se suicidó, explicó el coronel.

Los niños fallecidos tienen entre
dos y tres años, según la misma
fuente.

Masacre en una guardería de Tailandia; al
menos 35 muertos, 24 niños entre ellos



Por María Esther Beltrán Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.

Desde el 30 de septiembre de 2022,
la Carroza del Teatro Real emprendió
un viaje musical por cuatro ciudades
españolas con dos espectáculos a
bordo: Mozart Revolution y un recital
con arias y piezas populares de ópera
y zarzuela.

El dos de octubre del 2022, será
recordado por que en la plaza de la
Constitución de Málaga fue ocupada
por familias y diversos visitantes que
disfrutaron de la ejecución al piano
de Cristina Sanz y Ana Hernández
Sanchíz (guión y presentación), las
sopranos Celia Cuéllar y Alejandra
Acuña, el barítono Gabriel Alonso.

Creada en 2020, la Carroza del
Teatro Real mide 16 metros de largo
por 5,80 metros de alto y pesa cerca

de cinco toneladas y media. Simula
el escenario de un teatro –con su
embocadura, telones y bastidores –
y se ha construido a partir de la
transformación de un camión tráiler
como los que habitualmente se
utilizan para el transporte y
almacenaje de la escenografía,
atrezzo y vestuario de las óperas. Su
interior puede adaptarse para
distintas escenografías,
exposiciones, recitales y conciertos
de acuerdo con las necesidades de
cada evento o actuación.

Durante más de una hora, el
público que se dio cita disfruto de la
voz de los cantantes que resonaban
en los diferentes edificios que se
encuentran en la Plaza de la
Constitución de Málaga. Sin duda
alguna los que gozaron fueron los
niños, quienes se mostraron muy
participativos y ovacionaron a los
cantantes con gran entusiasmo.

Al finalizar la presentación el
público se sumó al canto con la
estrofa: Canten, canten sin parar.
Está música genial luchen por
cumplir sus sueños todos. Grandes y
pequeños, El concierto acaba ya.
Gracias mil por escuchar.

Voceros de este programa
informaron que el programa
Crescendo, creado por la Fundación
Amigos del Real, nació en 2020, en
plena pandemia, con el fin de

complementar la formación
académica adquirida por los jóvenes
cantantes en sus centros de estudio,
ofreciéndoles talleres, clases
magistrales, debates y distintas
actividades transversales que
enriquezcan su desarrollo artístico y
humano para afrontar una carrera

profesional de gran exigencia,
exposición pública y competencia.

“La dimensión más importante y
estimulante del proyecto es la

creación de oportunidades reales
para que los jóvenes participantes
inicien su carrera profesional, con
actuaciones en diferentes iniciativas
del Teatro Real, como las
representaciones en este escenario
móvil previstas para toda España”.

Las presentaciones que faltan son
el 22 de octubre en la Plaza Mayor de
Orense y el 29 de octubre, en el Jardín
de Invierno en el Parque José Antonio
Labordeta de Zaragoza.
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La Carroza del Teatro Real llega a
diversas ciudades de España

Lorena Valdez, cantautora duranguense presentará su disco
La cantautora duranguense, Lorena Valdez presentará su nueva producción discográfica, con 13 melodías inéditas, el próximo 14 de este mes a las 18:00 horas, en el
teatro Victoria de esta ciudad en el marco del Festival Revueltas 2022. De ello y en exclusiva dio una probadita en en el programa Charlas de UNES y Contexto de Durango.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Acompañada de los habitantes del

6 de Octubre, la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale,
celebró la reinauguración del centro
de salud "Vilma Ale de Herrera'' de
dicho ejido, mismo que estará
beneficiando a más de dos mil
quinientas familias de la zona rural.

En este evento hicieron acto de
presencia el Subsecretario de
Gobierno en la Laguna de Durango,
Raúl Antonio Meraz Ramírez; el
director de Salud Municipal, José
Antonio Adame de Leon; el titular de
la Jurisdicción Sanitaria No. 2, Luis
Fernando Olvera Martínez;

María de Jesús Ramírez Beltrán; el
director del Hospital General de
Gómez Palacio, Luis Fernando Zúñiga
García; el secretario del
ayuntamiento, Vicente Reyes Solís,
además del síndico, Jaime Alonso
Aguilera García y regidores.

Ante este público, la alcaldesa
expresó, "les vengo a regresar todo lo
que les quitaron y dejaron que les
quitaran estando Leticia Herrera".

Agradeció que, aunque no es una
obligación del estado de Durango
apoyarle con este centro de salud, el
Gobernador de Durango, Esteban
Villegas, en verdad esté caminando
de la mano con el Municipio, ya que
es urgente regresarle a los
gomezpalatinos lo que les quitaron".

Adame de León indicó que este
Centro de Salud se inauguró el 30 de
agosto del 2019, construido con
recursos federales y municipales con
un costo de 4.5 millones de pesos,
mismo que fue cerrado al poco
tiempo de su apertura por tema de
Covid.

Hoy, en su reapertura, este Centro
atenderá a ejidos aledaños como lo
son El Berlín, Lázaro Cárdenas, ejido
Morelos, providencia, Poanas,
beneficiando a 2500 familias.

Al destacar la presencia y apoyo de
su coordinador general, Ernesto
Herrera Reza, la presidenta dio a
conocer que por su gestión se
contará en breve con consultorios
móviles que atenderán a la población
rural de Gómez Palacio.
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Leticia Herrera reinauguró el centro de salud "Vilma Ale de Herrera”
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